
От Таллина до Астаны теперь недалеко

Вчера в столице Эстонии состоялись презентация и жеребьевка Единой лиги
ВТБ-2012/13. Напомним, в новом сезоне турнир впервые заменит для российских клубов
национальный чемпионат, по результатам которого распределяются путевки
в еврокубки.  

Установленная год назад планка проведения подобных мероприятий обязывала Лигу
ВТБ вновь организовать все на высшем уровне — не только с профессиональной,
но и со зрелищной точки зрения. Прошлым летом участники турнира и журналисты
собрались в историческом центре Риги, на живописном берегу Даугавы. А ведущими
жеребьевки стали гендиректор Единой лиги Андрей Широков и один из лучших
российских баскетбольных комментаторов Роман Скворцов. Они не только блестяще
разбирались в многочисленных хитросплетениях «развода» команд по разным группам,
но и сопровождали процесс жеребьевки тонким баскетбольным юмором. Интересно, что
приготовили на этот раз?

Коль скоро уровень и статус Единой лиги ВТБ растет (напомним, с наступающего сезона
она признана Евролигой в качестве официального клубного соревнования), стала выше
по сравнению с прошлым годом и точка, где проходила жеребьевка. В таллинском
Старом городе, на холме Тоомпеа, где напротив здания эстонского парламента стоит
православный собор Александра Невского, соорудили просторный
многофункциональный тент. Почему многофункциональный? Да потому, что
он с одинаковым успехом защищал участников церемонии то от проливного дождя,
то от пришедшего ему на смену палящего солнца. Что для жеребьевки было не менее
опасно: шары-то должны были быть строго одинаковой температуры!

Но в итоге все прошло на ура. Даже устроенный менее чем за сутки до жеребьевки
демарш «Будивельника» (по словам президента лиги Сергея Иванова, киевский клуб
соглашался участвовать в турнире только при условии дополнительной выплаты ему 300
тысяч долларов) остался практически незамеченным. Украинская команда была
единогласно исключена из турнира, а ее место займет обладатель wild card, которого
директорат лиги определит в течение недели. Также Иванов рассказал, что на смену
испытывающему трудности «Прокому» придет другой польский клуб — «Туров», а пару
новичков составят российский «Триумф» и литовский «Нептунас».
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Раз в лиге стало больше клубов — значит, и ведущих церемонии должно быть больше.
Кто только не выходил вчера к столу! Олимпийские чемпионы Иван Едешко, Сергей
Тараканов, Валерий Тихоненко и Римас Куртинайтис (главный тренер «Химок», который,
напомним, совсем недавно вел жеребьевку Евролиги). А еще — руководители клубов
и даже игроки! Широков с помпой объявил: «Для проведения следующего этапа
жеребьевки впервые в истории Лиги ВТБ приглашается представитель... Сенегала!»
После чего перед таллинской публикой предстал центровой местного «Калева» Бамба
Фолл. Да не один, а с личным высокооплачиваемым переводчиком — президентом ЦСКА
Андреем Ватутиным, который общался с баскетболистом на французском.

В итоге через каких-то полчаса все 20 участников оказались распределены на две
группы — причем все многочисленные ограничения были с легкостью соблюдены. ЦСКА
был разведен по разным группам и с УНИКСом (как два финалиста Единой лиги
ВТБ-2011/12), и с «Летувос Ритас» (как соперники по групповому турниру
Евролиги-2012/13). Также на регулярной стадии не могли встретиться «Астана»
и «Енисей».

Не удалось выполнить только одно «пожелание»: как пошутил Широков, президент
«Калева» Ивар Валдмаа попросил вытянуть ему в группу «Енисей» — чтобы в январе
слетать в Красноярск и ощутить все прелести сибирских морозов. Видимо, придется
российскому и эстонскому клубам пересечься в плей-офф. А пока Таллин ближе
не к Красноярску, а к Астане. Естественно, в турнирном плане.

ЕДИНАЯ ЛИГА ВТБ-2012/13

Регулярный чемпионат

Группа А

УНИКС Россия

Химки Россия
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Спартак СПб Россия

Красные Крылья Россия

Астана Казахстан

Летувос Ритас Литва

Азовмаш Украина

Калев Эстония

Туров Польша

WILD CARD

Группа В

ЦСКА Россия

Локомотив Россия

Енисей Россия

 3 / 8



От Таллина до Астаны теперь недалеко

Нижний Новгород Россия

Триумф Россия

Жальгирис Литва

Нептунас Литва

ВЭФ Латвия

Нимбурк Чехия

Минск-2006 Белоруссия

По шесть команд из каждой группы выходят в плей-офф. Обладатели первых-вторых
мест — в 1/4 финала, с 3-го по 6-е — в 1/8. Первый раунд плей-офф проводится до двух
побед, все остальные — до трех.

Календарь матчей регулярного чемпионата, черновой вариант которого уже составлен,
будет утвержден позже с учетом пожеланий всех участников.

Сергей Иванов: «Требования „Будивельника“ — это шантаж»

Президент лиги рассказал журналистам о нюансах нового сезона

— Во-первых, спасибо Таллину за приглашение провести жеребьевку Единой лиги,
которая к четвертому году своего существования твердо встала на ноги, — начал
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Иванов. — Наш турнир впервые получил не только статус признанного международного
соревнования, но и дополнительную путевку в квалификацию Евролиги. Кстати,
на сегодняшнем заседании совета лиги очень бурно обсуждалось, как именно эту
путевку распределять.

— И что решили?

— Пока этот вопрос детально рассматривать сложно — мы даже не знаем, кто будет
претендовать на лицензию. Мы уже объявили, что в квалификацию попадет лучший
по результатам Единой лиги ВТБ клуб среди тех, кто не имеет лицензии А Евролиги.
Если это будет победитель турнира или финалист — все очень просто. А если обе
команды, проигравшие в полуфиналах, будут претендовать на путевку, тогда, видимо,
нужно будет проводить между ними серию за 3-е место. Может получиться и так, что
между клубами, вылетевшими в 1/4 финала, придется организовывать круговой турнир.
А ведь дополнительные матчи означают дополнительные расходы, которые
не заложены в бюджет лиги.

В общем, будем ориентироваться по обстоятельствам. Не исключаю, что совет лиги
примет решение определять искомую команду безо всяких матчей, по дополнительным
показателям — таким как баланс побед и поражений на групповой стадии, набранные
и пропущенные очки.

— Какие еще изменения ждут лигу?

— Состав участников увеличен до 20 команд. Два новых места предоставлены
российскому «Триумфу» и литовскому «Нептунасу». Кроме того, «Проком» в связи
с тяжелым финансовым положением не смог предоставить необходимых финансовых
гарантий для участия в нашем турнире — его место займет другой польский клуб,
«Туров». Проводить домашние матчи он будет во Вроцлаве, который располагает
и хорошим баскетбольным дворцом, и прекрасной инфраструктурой.

Также нас покинул «Будивельник». До вчерашнего дня представители киевского клуба
устно заявляли, что готовы продолжать участие в турнире. Но сегодня выяснилось, что
клуб просит у Лиги ВТБ дополнительно 300 тысяч долларов. Совет лиги единогласно
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расценил это как хамство и шантаж, исключив «Будивельник» из состава участников.
В связи с этим директорат лиги в ближайшее время — около недели — определит
обладателя wild card. Бюджет турнира на будущий год возрастет и составит около 200
миллионов рублей.

Андрей Ведищев: «Будущее — за полноценным регулярным
чемпионатом»

— Кому-то может показаться, что группы Единой лиги ВТБ отличаются по силе, —
заметил президент «Локомотива» Андрей Ведищев. — В принципе я согласен: в нашей
группе средний уровень команд чуть ниже, чем в противоположной. Но что это меняет?
Во-первых, до старта турнира заявки многих участников наверняка еще претерпят
изменения. Значит, имеющийся на сегодняшний день расклад весьма условен.
Во-вторых, все самое интересное, как всегда, начнется в плей-офф. А туда выйдут
лучшие из лучших. Там проходных игр ни у кого совершенно точно не будет.

— Не жалеете, что на стадии регулярного чемпионата «Локомотив» не проведет
ни одного матча против таких «кассовых» для Краснодара команд, как «Химки»,
УНИКС, «Спартак»?

— Так распорядился жребий. Полноценный регулярный чемпионат — это будущее
Единой лиги ВТБ. То, к чему все мы должны стремиться. И, надеюсь, через год-другой
обязательно придем.

— В прошлом сезоне только ЦСКА и «Локомотиву» удалось пробиться
в полуфиналы как Единой лиги ВТБ, так и российского чемпионата. Как оцените
шансы своего клуба показать аналогичный результат в объединенном турнире,
который заменит для российских команд национальное первенство?

— «Локомотив» ставит перед собой именно такую задачу. Минимум — попасть
в четверку. А самое важное для нас — заработать по итогам сезона путевку в Евролигу.
Либо через Единую лигу ВТБ, либо за счет победы в Кубке Европы.

— «Локомотив» как бронзовый призер российского первенства мог рассчитывать
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на дебют в главном еврокубке уже в сезоне-2012/13, однако в итоге Евролига
отдала wild card в основной турнир «Альбе», а в квалификацию — УНИКСу.
Не обидно?

— В случае с УНИКСом нам жаловаться нечего. Существует еврокубковый рейтинг,
в котором казанцы благодаря последним успехам заслуженно стоят выше. Что же
касается «Альбы»... Отвечу так: в предстоящем сезоне мы постараемся привлечь к себе
интерес европейских чиновников не только высокими спортивными результатами,
но и качественным маркетингом. Чтобы «картинка» из Краснодара смотрелась не хуже,
чем из Берлина, а «Баскет-холл» заполнялся так же активно, как домашняя арена
немецкого клуба, который получил пропуск в основную стадию Евролиги.

— На Олимпиаде «Локомотив», скорее всего, будет представлен лишь центровым
сборной Франции Али Траоре. У Максима Григорьева шансов попасть в итоговую
российскую заявку негусто, а команды Греции и Македонии, за которые
выступают Ник Калатес и Владо Илиевски, в Лондон через квалификацию
не пробились. Как вы все это оцениваете?

— Учитывая, что турнир в Лондоне закончится раньше, чем начнется основная стадия
клубной предсезонки, «Локомотив» был не против того, чтобы как можно больше его
представителей съездили на Олимпиаду. С другой стороны, лишний отдых нашим
игрокам не помешает. А сам я обязательно посещу британскую столицу. Посмотрю
несколько матчей с участием российской сборной, которой, на мой взгляд, повезло
с группой. В плей-офф мы должны попадать без проблем. А ключевым станет
четвертьфинальный матч. Думаю, если наша команда избежит травм, ей будет по силам
побороться даже за медали.

— Увы, из-за травмы в Лондоне не выступит один из лидеров «Локомотива»
и сборной Сергей Быков. Как протекает его восстановление?

— Сейчас Сергей находится в Германии. Точные сроки его возвращения в строй станут
известны ближе к концу июля — когда завершится первый этап реабилитации.

Спорт-Экспресс
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